魅力あるまちづくりにつ だった堀について知り、

かつて新潟のシンボル

堀を介

堀割再生物語

信濃川や日本海の生命力 忘れられてしまう前に、

を感じられる親水空間を

なども含む65名ほどに広 動は、学生や市外在住者

がりました。

会の活動はさらに広が 上さんが話すように、

で す。

は、新潟北部開発協議会

勉強会を重ね、堀が

ワークショップや

消えた歴史や再生に

向けた活動を話し合

地区づくりを目指し、4称)。豊かで幸せな北部正時代から(当時は別名同協議会の活動は、大

ど「新聞は、

なげようと、

堀割再生物

会が活動しています。 語プロジェクト実行委員

立て道路を探索する ったり、実際に埋め

6月に行われた堀割再生考座

て活動しています。 月現在で51町内が加入し

点から堀割再生の可 など、さまざまな視

能性を探っています。

今年度は、市民の

でたり、夏は柳の下で 涼みをしたり... 堀端に

「春は西堀沿いの桜を

という印象が強いんです は人が集まっていたなぁ

堀跡を訪ねてまちあるき

皆さんに活動を提示

継

## 妓\*並 はぶ古 、老\*町 舗は、町。料亭 昔から京都・祇園 の町。新潟の芸料亭・割烹の <del>ठ</del>ू お全国に名をはせてい と並び称せられ、今もな

٠, の世々子姐さんいう、古町芸妓 座敷を和やかに 00人を超えた と笑顔で話しま し そして会話とお は「三味線や舞、 つとめですね」 のが私たちのお 最盛期には3 んでいただく この道49年と お客様に楽

って柳都さんをサポー

しています。

柳都さんのあでやかな舞姿

l1

市

報

ブロジェク

実行委員

は語ります。

なります。

堀の存在が

ちのまちのよさを見つけ える会」などが、自分た

担う子どもたちと話し合

ている「よみがえれ!わ16年間下町の情報を伝え昭和62年の創刊以来、

「これからの新潟を

ていこうと始めたこの活

交通体系も考えたい」と

き新聞を発行しているのが町」。 隔月発行の手書

介「わが町のこんげ人」

んめえもん」、名物人紹

と佐藤さんは語ります。

灯ろう流しの伝統を伝

たり、堀を掘るための

堀が無くなって40年

会長の川上伸一さん(4)

若手商店主たちが中心と よね」と語る川上さん。 まちなかに作りたいです

次回は8月30日

催しており

新

潟北

に開催する予定です

なった「明日の古町を考

に

期待しているな流の輪が生まれ

れることを

待しているんです」



た

古 囲丁 芸妓の 数

昨年は、寄居中の生徒20

さん(65)。

ね」と話す世々子姐さん。

が

ま には花掛の伝統をは、現在32人。四 興」が設立されました。 国初の株式会社「柳都振 成・派遣を目的とした全の出資により、芸妓の養 ごうと、 市内の企業など 派を受け継 昭 和 62

妓

は自分の家だと思って甘山のよう。会社の中だけ る子たちだから、不安は 在。「初めて花柳界に入たちのお母さん的な存 て世々子姐さん のもとを

えていいと言っているん ですよ」と、公私にわた また、老舗の味わいや花街文化に触れました。 芸妓の舞などを気軽に楽 味線の音色を味わい、訊りのポイントや めるよう、夏の〝食の

います。「私たち芸妓は陣〟を9月まで開催して 語ってくれまし 进 生懸命芸事に励んでい [気を味わっていただけ すので、この機会に

花柳界をもっと身近に感

ていただきたいです

「地元の人たちにこそ、

若い社員芸妓、柳都さん、同社の田中支配人は、

昨年の"にいがた冬 食の陣"ト レードパーティ

縁の下の力持ちを目指して

新潟下町をよくする会

黄色いかれんな月見草

せようと、月見草の一種、 下町をよくする会」では、が揺れる砂浜。「新潟 そんな風景をよみがえら 岸公園に植えています。 オオマツヨイグサを西海 戻すため、少しでもお 懐かしい風景を取り 伝いできるなら」 語るのは、同会 。「 新潟 の県環境賞を受賞しまし 活動が評価され、13年度 結成された会。環境美化 いうメンバー 40人余りで と幹事長の吉江常浩さん 59) は話します。 同会は、下が好きだと

> ょうか」と本間さんは顔 わば『なんでも屋』でし って活動しています。

をほころばせます。

日本海へと水を流して

ヾ

水までの4年ほどの間

西蒲原や亀田

低湿地帯で洪水

ΙĆ

平島から関屋浜まで

事

地点から水路を掘り、川が最も海に近づいた

入舟地区の公園を清掃

したよ。住んでいる私た ね」とも話し てもらいたいです 吉江さん。「下町探索の ていかなければ」と語る ちが、風景と人情を守っ 際には、にっこり笑顔を 人情も味わっ

会長の本間恒夫

交わし、 「下町も変わってきま

多かった地区では、

が行われました。 約1・8章を掘る大工

47年8月10日の関屋分

時代から何度も立てら ようとする計画が江 濃川を河口付近で分

水の通水

。これに伴



縁 の 下の

L١

オオマツヨイグサ

平成9年から植栽を

## 部開発協議会 誇りになればって始めた んさ」と話します。 名店紹介「わが町 わが町 めう "

聞発行のきっかけを「下佐藤豊さん(52)は、新同協議会青年部部長の

はすてたもんじゃ

だぞと発信し

Ź

地 域 ないん

> しめる情報が満載。けれなど、下町以外の人も楽 とつにすぎないんです !に変えていく活動のひ 町をいい方 ゎ トの結果を報告 ワークができてきたの 施したりと、地域をよ会やアンケート調査を 地域づくりのための勉強 財産かな」と佐藤さん める行事を実施したり、 える「北部開発・川祭り」 な活動だよ。 終わりはありません。 よくしようとする活動 など住民同士の交流を深 「形になりにくい 人のネッ



地域づくりのための勉強は続く

## 競 馬 記 の

実



川の水と関屋分水の水が昭和47年1月の関屋分 れてきました。明治 かつながりました。水開削式。信濃 日本海・信濃川・関 ま 屋分水路に囲

区には関屋競 で、

島」も誕生 6れた「新 のです。 関屋競馬場 和30年代 関屋地

澙 ます。 潟競馬開催時に行われるの名前。そして、夏の新 いるのは、 関屋記念」 をし の のば レース名 せて

## 関屋分水路は、 新潟島を生み出した

関屋分水路

地名は、

馬場がありま

た。

来するものです。 まで掘られましたが、こ年には「関屋堀割」が海 町」・「関屋堀割町」 堀は数年で埋まってし 現在の「堀

ぶ土砂から新潟港を守る な計画は、 在の関屋分水の具体 関屋堀割に由 信濃川が運

る一時棚上げなどを経 和39年に国から認可され た計画は、新潟地震によ ために始まりました。昭 43年5月に起工。 通 って開かれたといいます。 兼ねて、多くの市民に親 馬は、 正門へと続く道には、 しまれました。競馬町行 催され、家族だんらんを 用であると始められた競 松林に囲まれた1マイル 競馬は明治41年9月に、 歴史は古く、 (約1600㍍)馬場を使 軍馬の改良のために有 毎年春秋の2回開 第1回目の

地内の住宅の移転先にす 角にある碑と、踏切や店 在地へと移転しました。 豊栄市笹山にまたがる現 40年5月に、本市東部ともってその歴史を閉幕。 るため、昭和39年12月を 姿が見られました。 きのバスが走り、競馬場 客たちが列を成して歩く しかし、 かつての記憶を留めて 関分公園の 関屋分水予定